

MARINA GELI HA LIDERADO LA DEFENSA DE UNA MEDIDA QUE CUENTA CON ESCASOS ADEPTOS EN EL PSOE Y RESTO DE CCAA

Presión desde Cataluña a favor de ampliar el actual copago en el SNS

→ La consejera Marina Geli ha defendido la ampliación del actual copago en sanidad como un asunto más a debatir dentro del proceso para el Pacto de Estado que promueve el ministerio, pero lo ha hecho en solitario, puesto que ni los socios del PSC en la Generalitat, ni el PSOE, ni los demás ejecutivos autonómicos de izquierdas la han secundado.

Apoyo de las patronales

Tanto el Consorcio Hospitalario de Cataluña (CHC), que agrupa a centros de titularidad municipal y comarcal, como las patronales Fomento del Trabajo Nacional, Unión Catalana de Hospitales (UCH), Fepime Cataluña, Federación de Mutualidades de Cataluña y Federación Española de Empresas de Tecnología Sanitaria-Cataluña (Ver DM de 31-X-2008), sí han apoyado abiertamente la ampliación del copago. El CHC elaboró su propuesta junto con el Centro de Investigación en Economía y Salud de la Universidad Pompeu Fabra.

■ Carmen Fernández Barcelona

La consejera de Salud catalana, Marina Geli, se ha erigido este año en adalid de la campaña a favor de la ampliación del actual copago en el Sistema Nacional de Salud (SNS). Lleva años defendiendo esta medida, entre otras, pero el apoyo explícito lo inició en julio, después de que el presidente de la Generalitat, José Montilla, hiciese esta declaración pública: "Es cierto que necesitamos destinar más recursos a la sanidad, pero no pueden ser ilimitados si queremos que el sistema sea sostenible a medio plazo. (...) No puede haber una tendencia a ir ampliando las prestaciones con gratuidad y para todos. Para entendernos, ¿las medicinas han de ser gratuitas para todos los jubilados? Hay muchos países de Europa en que lo son para una franja de jubilados pero no para los que tienen planes de pensiones de grandes importes".

Eso dio pie a Geli a, acto seguido, manifestar, en una comida-conferencia organizada por la Fundación Bi-



La consejera de Salud de Cataluña, Marina Geli.

blioteca Josep Laporte y Pfi-zer: "¿Es justo que un parado pague y un jubilado de Muface no?".

Este mismo mes, ya en pleno proceso de negociación del Pacto de Estado que promueve el ministerio y a pesar de estar predicando

prácticamente en solitario a favor de esta cuestión (sus tesis no cuentan con el apoyo explícito del conjunto de su partido político, el PSC-PSOE; ni de los socios del Gobierno catalán, ni del resto de ejecutivos autonómicos de izquierdas), dijo: "El

debate de la sostenibilidad es algo mucho más complejo que el copago, pero no hay que rechazar hablar también de él; éste es uno de los temas, que no el tema". E insistió: "El debate [de la sostenibilidad] no se puede malograr por decir si estamos de acuerdo o no con uno de los temas. ¿Queremos mantener la calidad del sistema? Entonces tenemos que hablar de todo".

Encargó a varios expertos que le propusiesen qué camino tendría que seguirse para una posible reforma de la sanidad catalana -Francesc Moreu coordinó el trabajo- y concluyeron, entre otras medidas, que hay que revisar el contrato social vigente y, en concreto, ampliar el copago y variar la póliza de seguro pública para dar entrada al sector asegurador privado; que el Gobierno central asuma la financiación de las prestaciones básicas y mínimas para todo el territorio nacional, con el objeto de equilibrar el Estado, y que los gobiernos autónomos financien las complementarias.